
STADT BIELEFELD
- Bezirksvertretung Senne -

Sitzung
Nr.
BVSe/019/2016

Niederschrift

über die Sitzung der Bezirksvertretung Senne

am 01.09.2016

Tagungsort: SenneSaal, Senner Markt 1

Beginn: 18:00 Uhr
Sitzungspause:
Ende: 20:10 Uhr

Anwesend:

Vorsitz
Herr Gerhard Haupt

CDU
Herr Ralf Ahlemeyer
Frau Isra Celik
Herr Hartmut Hoffmann
Frau Andrea Jansen
Frau Carla Steinkröger

SPD
Herr Andre Bettker
Frau Gisela Foerdermann
Herr Wolfgang Heinrich
Frau Ilona Neumann

Bündnis 90/Die Grünen
Herr Udo Fiebig
Herr Heinrich Christoph Rohde

Die Linke
Herr Christian Varchmin

UBF
Herr Alexander Spiegel von und zu Peckelsheim
Herr Hans Herbert Wüllner

Verwaltung
Herr Grabe Bezirksamt Senne
Frau Rott Bezirksamt Senne
Frau Krämer Bauamt TOP 14.1

Nicht anwesend:

Ratsmitglieder, die im Stadtgebiet wohnen oder wählbar waren



Frau Karin Schrader
Herr Christian Heißenberg

Öffentliche Sitzung:

Zu Punkt Vor Eintritt in die Tagesordnung

Herr Haupt eröffnet die Sitzung, stellt die form- und fristgerechte
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Bezirksvertretung Senne fest.

Änderungswünsche zur Tagesordnung bestehen nicht.

Zu Punkt 1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner des
Stadtbezirks Senne

Herr Düerkop teilt mit, dass schon vor längerer Zeit  an der
Wilhelmsdorfer Straße im Bereich der Brücke über die A 33 die Böschung
abgegangen und bisher nicht instandgesetzt worden sei. Herr Düerkop    
       fragt an, wann mit der Instandsetzung zu rechnen sei.

Herr Haupt sichert eine Nachfrage bei Straßen NRW zu.

-.-.-

Zu Punkt 2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die
18. Sitzung der Bezirksvertretung Senne am 09.06.2016

Ohne Aussprache fasst die Bezirksvertretung folgenden 

Beschluss:

Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 18. Sitzung der
Bezirksvertretung Senne vom 09.06.2016 wird nach Form und Inhalt
genehmigt.

- einstimmig beschlossen –

-.-.-

Zu Punkt 3 Mitteilungen

3.1 Herr Grabe informiert über ein Treffen auf dem Senner
Schafskreisel mit Gilbert Bender und Heino Lamm.

3.2 Im Sennesaal sei die Ausstellung von Rike Goll mit dem Namen
„Aufmerksamkeiten“ eröffnet worden.



3.3 Das Amt für Verkehr teilt mit, dass eine Mastsanierung der
Straßenbeleuchtung in der Straße Südring zwischen
Windelsbleicher Straße und Brackweder Straße geplant sei und
die Gesamtkosten ca. 56.000 € betragen werden. Zurzeit werde
geprüft, ob Anliegerbeiträge anfallen werden.

3.4 Das Amt für Verkehr teilt zum Neubau eines Geh- und Radweges
an der Friedrichsdorfer Straße mit, dass Arbeiten an der
Beleuchtung erforderlich seien. Die Gesamtkosten werden mit ca.
34.500 € angegeben.

3.5 Herr Haupt teilt mit, dass das diesjährige Sennefest am 10. und
11. September stattfinden werde.

Die Bezirksvertretung nimmt Kenntnis.

-.-.-

Zu Punkt 4 Anfragen

Zu Punkt 4.1 Verbesserung der Fußgängerquerung gegenüber der
Bahnhofschule

Beratungsgrundlage:
Drucksachennummer: 3519/2014-2020

Herr von Spiegel erläutert seine Anfrage.
Herr Grabe weist darauf hin, dass zu allen bisherigen Beschlüssen und
Anfragen Stellungnahmen vom Amt für Verkehr vorliegen würden.

Die Bezirksvertretung stimmt überein, dass durch die Einrichtung des
Haltepunktes Windelsbleiche die Verkehrssituation verändert sei und fasst
daraufhin folgenden 

Beschluss:

Die Verwaltung wird gebeten, die aktuelle Verkehrssituation zu erheben
und die Notwendigkeit eines Fußgängerüberweges bzw. einer
Lichtsignalanlage zu prüfen.

- einstimmig beschlossen -

-.-.-

Zu Punkt 5 Anträge

Zu Punkt 5.1 Detaillierte Kostenvergleiche zu den verschiedenen
ÖPNV/SPNV Systemen

Beratungsgrundlage:



Drucksachennummer: 3517/2014-2020

Herr von Spiegel erläutert kurz seinen Antrag. Ohne weitere Aussprache
fasst die Bezirksvertretung folgenden 

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Senne bittet die Verwaltung bzw. moBiel ihr die
detaillierten Kostenvergleiche zu den verschiedenen ÖPNV/SPNV
Systemen zu überlassen, die in der Präsentation zu der Bewertung
„wirtschaftlich nicht tragbar“ für die Niederflurbahn und Trolley-Bussen
geführt haben.

- einstimmig bei mehreren Enthaltungen beschlossen –

-.-.-

Zu Punkt 6 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der
Verwaltung zum Sachstand

6.1 Das Bauamt teilt mit, dass das Verfahren zur Erstellung einer
Außenbereichssatzung im Bereich
Lohmannsweg/Buschkampstraße nicht fortgeführt würde.
Insbesondere im Bereich der geplanten Neubebauung seien
Lärmwerte ermittelt worden, die selbst mischgebietstypische
Werte überschreiten.
Um ein gesundes Wohnen zu ermöglichen, wären weitreichende
Maßnahmen – Verbesserung des Lärmschutzes zu
Buschkampstraße bzw. A 33 - erforderlich. Eine bauliche
Entwicklung sei an dieser Stelle somit nicht möglich.

6.2 Der Umweltbetrieb stellt einen Plan mit den Friedhofsflächen, die
außerdienstgestellt werden sollen zur Verfügung (TOP 7, Sitzung
vom 26.04.2016).

6.3 Das Amt für Verkehr teilt mit, dass mit der Fahrplanänderung die
Haltestelle Klasheide in „Fechterweg“ umbenannt werden (TOP
6.6, Sitzung vom 01.10.15).

6.4 Das Amt für Verkehr teilt mit, dass nach dem Beschluss der
Bezirksvertretung vom 01.10.2015 die Beleuchtung an der
Postheide im Bereich des Brückenbauwerkes der A 33
durchgängig beleuchtet sei und weitere zusätzliche Leuchten nicht
zu finanzieren seien.

 Die Bezirksvertretung verweist das Thema zu weiteren Erörterung
an die Projektgruppe „Verkehr, Tiefbau, Planung“.

6.5 Herr Grabe teilt mit, dass die Arbeiten für den Rückbau des



Plattenweges zwischen den Straßen Am Pferdebrink und der
Flugplatzstraße beauftragt seien und in ca. 3-4 Wochen
durchgeführt werden (TOP 11.7, Sitzung vom 29.04.2015).

Die Bezirksvertretung nimmt Kenntnis.

-.-.-


